

RUSIA

se retira de

ESPAÑA ROJA

Desea liquidar su participación en el conflicto español por sus preocupaciones en el Extremo Oriente.-Reconcentra sus pilotos, aviones y envíos de material de guerra por necesitarlo todo ella misma

Estímase que a ese cambio de actitud se debe el haber accedido a conceder los derechos de beligerancia al General Franco

"Las ratas abandonan el barco que se hunde" dice un comentarista inglés

LONDRES, 19. — De las fuentes más autorizadas en los círculos diplomáticos de esta capital, la United Press ha sabido que el Gbno. de la Unión Soviética ha intimidado al del Prte. Azaña, q' está deseoso de liquidar lo más pronto posible toda su participación activa en el conflicto español, en vista de sus múltiples preocupaciones cada día más apremiantes del peligro que amenaza a Rusia en el extremo oriente. Según explican los informantes, los estadistas rusos han hecho ver a España republicana que los Soviets necesitan de todos sus pilotos expertos, y también sus fábricas, tienen que dedicarse a producir material de guerra y municiones para su propio uso, pues los rusos estiman que el Japón está por liquidar a China y las enormes concentraciones de tropas, tanques y artillería mecanizada en la frontera entre Manchuria y Siberia, como también en la entre la Mongolia interior y exterior presagian que el partido militarista japonés está embarcado definitivamente en la aventura de una guerra contra la Unión Soviética, utilizando para ellas todas las divisiones regulares que se ha reunido en China, ya que éstas se encuentran en perfecto pde de guerra, como también el numeroso ejército concentrado en Manchukuo y Korea. También están preocupadísimas las autoridades rusas por los alcances del pacto tripartita anticomunista, pues ellas a-

(PASA a la pág. 7)

Acusa del Vayo a los comisarios políticos por los desastres de los rojos

5c

Novedades

EDICION ESTRELLA

Nº 524 — Director Rafael Soley — Año II
San José, Viernes 19 de Novbre. de 1937

LA INTERVENSION DE ESOS COMISARIOS ORIGINO EL DERRUMBE DEL FRENTE NORTE
EXPLICO HOY, EN UN MENSAJE, SU RENUNCIA DEL GOBIERNO

SERENIDAD Y ECUANIMIDAD

es la formidable arma de defensa para RESOLVER el PROBLEMA CAFETALERO
DECLARA A "NOVEDADES", EN IMPORTANTE REPORTAJE DON ANASTASIO HERRERO. — HAY QUE ANALIZAR LOS ASPECTOS FUNDAMENTALES DEL PROBLEMA PLANTEADO

Hay malestar en el país por lo de la crisis del café y sus posibles futuras consecuencias, pronosticadas con exagerado pesimismo por lo, que ven más turbio en esta anómala situación, y en medio del desvarajuste de impresiones reinantes, consuela, después de todo, encontrar personas de saber y de negocios que pongan una nota de consuelo o de esperanza en horas tan como lo hace el estadista don Anastasio Herrero, declarando a NOVEDADES, que, si bien es cierto las cosas ofrecen por el momento relativa seriedad, no hay porque verlas o suponerlas con la tenebrosidad que lo ha-

cen tantas gentes, contribuyendo a saturar el ambiente nacional con un mortificante sentimiento pesimismo, que, acaso, no tenga, realmente, razón de ser, pues, en realidad de verdad, aun no se puede determinar con exactitud apreciable la importancia de la crisis. Pueblo, el costarricense, de temperamento nervioso en exceso e inquieto en extremo, no resiste a la acción de serenidad y ecuanimidad que impone la observación y el estudio de estos problemas, que desearía resolver de golpe y porrazo, reglas imprudentes e inconvenientes, en estas situaciones. Vemos al ejecutivo preocupado por el caso y al congreso bien dispuesto en el sentido de tomar providencias en defensa de los intereses de la industria cafetalera, y esto es ya algo satisfactorio para esperar de esas actividades oficiales mucho de bueno, en cuenta tenido, la política de acierto y buen juicio que se sigue en el caso. En cuanto a la excencia del asunto, yo no puedo ni debo emitir opinión, porque, francamente, no le he estudiado a fondo, sin embargo el problema ofrece complejidad por la importancia y clase de intereses que convergen en el

BARCELONA, 19. — Alvarez del Vayo declaró hoy que se había puesto al servicio del gobierno para el futuro, y que su renuncia de ayer de ningún modo significaba que se había divorciado de la causa republicana.— Sin embargo, el ex - canciller no quiso dar ninguna explicación acerca de sus planes futuros. Dijo que al aceptar el puesto de comisario general de guerra lo había hecho bajo reservas debido a sus actividades internacionales. Del Vayo redactó un mensaje de despedida a sus comisarios en los diferentes frentes diciendo: "Debemos apoyar a la república incondicionalmente, confrontando esta suprema demanda, los comisarios deben subordinar los intereses de los partidos para apoyar a la república. Cada uno de ustedes debe estar preparado, sin considerarlo algo extraordinario, para sacrificar su amor propio, su interés, sus preferencias y ambiciones, y toda su persona al servicio incondicional de la guerra. No creen ustedes que la comisaría es una organización perfecta, pues lo será únicamente si ustedes la hacen así. A ustedes toca tornar la próxima ofensiva naziolista en un nuevo Guadalupe. Resistir es ganar, siempre que se pueda lanzar un contraataque en el momento oportuno". Oficialmente se anunció que el departamento del comisario en el ministerio de guerra sería reorganizado. Del Vayo indicó que él había elaborado un plan de reorganización, pero rehusó dar detalles acerca de este. A sus esfuerzos como jefe comisario de guerra se debe el mejoramiento de la disciplina entre las fuerzas republicanas. Sin embargo, en octubre se protestó contra las maquinaciones por el ejército ante las Cortes, y el ministro de fenesa, Indalecio Prieto, luego dió órdenes a los comisarios de abstenerse de intervenir en las órdenes militares. Al explicar la pérdida de todas las provincias del norte, el ministro de defensa acusó a los comisarios políticos de ser en parte por la derrota sufrida, porque ellos intervenían en las órdenes que laban los comandantes en el frente.

(PASA a la pág. DOS)

"LA GUERRA CONTRA LOS NEWS", UN LIBRO QUE DA CALOFRÍO

Vibraciones del Minuto

ESTABLECIMIENTO DE JUNTAS RURALES DE CREDITO

Están a la vista los resultados que con el establecimiento de las primeras juntas rurales de crédito se han obtenido en pro del mejoramiento de la condición de los pequeños agricultores. Esto ha estimulado la creación de nuevos organismos similares que toca al Banco Nacional decidir dónde han de ser instalados. Se discute ahora cuáles zonas han de ser las tomadas en cuenta para ubicar en ellas esas juntas de crédito y al efecto el Banco ha venido haciendo un estudio comparativo de los diversos cantones de la República a fin de determinar en cuáles se justifica más la instalación de esas juntas. Se indica que éstas tendrán que ser establecidas necesariamente en aquellos sitios de mayor producción agrícola. El paso nos parece prudente y lógico. Sin embargo, somos de opinión de que se debe ir más allá: a más de ese aspecto, estudiar la situación real de esa riqueza agrícola, de terminar dónde existe mayor número de pequeños agricultores que son los que necesitan una mayor protección, pues que el agricultor con capital se defiende con éste o con las mismas con-

siderables inversiones que haga.

Cajas rurales de crédito y almacenes de depósito juntamente con la creación del control agrícola en una forma científica, son los tres puntos a desarrollar ampliamente en pro de la vida rural. La situación del campesino no mejorará mientras estas tres fases del plan no vayan en armonía, propulsando el mejoramiento agrícola en todas las zonas del país. En cuanto a los dos primeros puntos, ya se ha logrado bastante y los beneficios que han de reportar las nuevas juntas y almacenes que se crean serán incontables. Pero insistimos que no se logrará ese desarrollo pleno mientras el agricultor continúe sembrando a ciegas, sin quien le indique derroteros; mientras no exista un centro que determine científicamente lo que hay que hacer. Pero cuando apenas se está comenzando a hacer la estadística de cultivos y de producción de algunos de los principales artículos de consumo, bien se puede ver si existe una inmensa labor a realizar en pro de nuestra agricultura.

Capek parece haber satirizado la apoteosis de la mecridad y del utilitarismo. — La democracia perfecta eficientemente disciplinada se encuentra en esos ambientes semi inteligentes que finalmente dan cuenta de la humanidad.

(De nuestro Corresponsal)

NUEVA YORK, (Editors Press)

—Recién terminamos de leer "Guerra con los 'news'", de Karl Capek publicado en octubre por Putnam and Sons. Abrimos el libro con curiosidad una noche ni fría ni cálida del otoño newyorkino para matar un par de hoars con "literatura continental" y a las nueve de la mañana del día siguiente estábamos leyendo aun. No había caído de dormir porque el libro no podía caer de nuestras manos y porque sabíamos ya que no podríamos conciliar el sueño. Es posible que los críticos literarios desdeñen esta producción como una pobre imitación de las macabras fantasías de H. G. Wells; pero la impresión es horrenda y la meditación que sigue más horrible aun. Hay una intencional si-

niesta y una sátira social aguda en esas páginas de Capek a quien no trépudamos el proclamar maestro aun cuando sea con el veredicto universal de la tetrá literaria.

Un capitán Von Toch llega a explorar unos bancos de conchilería en la Bahía del Blo de la Isla Tanah Mas oeste de Sumatra en el Ecuador. Oyó de los nativos de una especie de "salarandra", un batracio "inteligente" como del tamaño de un niño de 10 años que hacía frecuentes pariciones por las costas atando a los indios, que los miraban como engendros del demonio. Había muy pocos de esos animales y al parecer habíadesaparecido del resto del mundo. Pasa a la Página 3

QUISICOSAS.....

Se insiste que el doce por ciento es el tipo de transición... para lo del café.

Y eso no pasa de ser el precio de trampolín, el trampolín de la industria.

SU DESTINO HOY

El niño que nace en esta fecha 19 de noviembre, viene a la vida con una cualidad que lo puede perjudicar si no se le corrige a tiempo; la timidez.

La mujer que ha nacido en esta fecha es adicta a las decisiones radicales e impensadas, y a formar juicios que no siempre están de acuerdo con la realidad. Todo ello puede ocasionarle disgustos que solo podrá evitar dominando sus impulsos y pensando las cosas dos veces antes de decidirse a actuar. Su carácter alegre y su conversación matizada de chiste, sin duda le ganan amigos. Procure conservar esas amistades que pueden serle de gran utilidad en el futuro. Procure conservar esas amistades que pueden serle de gran utilidad en el futuro. Y no permita que personas extrañas tengan conocimiento de sus asuntos particulares, porque la pudieran perjudicar. Podrá gozar de independencia económica, si encamina sus pasos por la senda del arte, la literatura o los negocios. Su vida conyugal, si es que llega a casarse, no le proporcionará dificultades graves.

El hombre que nace en esta fecha se adapta con facilidad a cualquier ambiente, y tiene facilidad para dedicarse a cualquier clase de trabajo. Las actividades que le serán más propicias son, sin embargo, la arquitectura, ingeniería, ciencias, industria o comercio.

Dice un colega de la mañana que le contaron, que le habían contado que una persona contó en un corrillo en donde otro a su vez hubo de contar que Mr. Corrigán estaba profundamente disgustado por que los otros días no tenían las informaciones de LA TRIBUNA.

Caray... el cuento es largo de contar.

Ya se descubrió como está integrada la terna para nombramiento del obispo de Alajuela. Por si ustedes no lo saben, nos otros sí: La encabeza el fraile civil... O sea Fray Rodolo Manó.

El presupuesto es el tema del problema: los del fisco y los de los cafetaleros. En fin, repito, cuestión de estudio, de mucho estudio, que acaso no pueda hacerse en horas o en días, sino que en semanas o meses, acaso.

En estas situaciones, la más insignificante equivocación o el más leve error, si pueden conducir al país a una verdadera y desastrosa crisis. La serenidad y ecuanimidad, es admirable arma defensiva. Ya se verá que las cosas saldrán bien, tratadas en esa forma.

Serenidad...

(VIENE de la página UNO)

Nadie está acuerdo y todos están de acuerdo.

El Presidente está con la comisión y la comisión con el Presidente, pero en el fondo no están de acuerdo.

La forma, sí pero el fondo no. Como las conferencias, de la Casa Amarilla.

Dos máquinas eléctricas más para el ferrocarril al Pacífico ahora que ya no vamos a exportar café...

Muy bien. O para exportar café y tener compensaciones...

FECHAS Y ANIVERSARIOS

19 DE NOVIEMBRE

En 1882 fué fundada la ciudad de La Plata, República Argentina.

—En 1914 murió Higinio Esquerita, General Jefe de la Brigada de Cienfuegos, que tanto se destacó en Cuba en la Guerra por su independencia.

—En 1710 nació en Charcas Isabel Calvimontes de Agrelo, ilustre patriota de la independencia argentina.

—En 1843 nació en París Richard Heinrich Ludwig Avenarius, el famoso filósofo alemán muerto en Zurich en 1896.

La Nota Internacional

EL FRENTE ALEMAN DEL TRABAJO

En la memoria anual del Frente del Trabajo que el doctor Ley comunicó en la asamblea anual del Partido Socialista Nacional en Nuremberg, dió interesantes datos relativos al desarrollo de la institución.

Durante el año último el número de los afiliados aumentó en un millón. Además de los servicios nacionales del artesanado y del comercio, que abarcan millón y medio de pequeñas empresas, con 3 millones de personas, las comunidades nacionales de empresas incluyen 453.000 empresas con 124 millones de personas. Los ingresos de las cuotas de los miembros aumentan al mismo tiempo. Cuando se fundó el FAT eran de 3 millones de marcos mensuales, hoy ascienden a 32 millones. Las rentas pagadas por el FAT, fueron, como en el año anterior, de 84 millones, dedicándose a otros fines sociales 25,7 millones. El costo de Fuerza por la Alegría pudo ser disminuido, a pesar del mayor rendimiento de la institución, de 17 a 13 millones. A la educación profesional se han dedicado desde la fundación del FAT 80 millones. Para fines de sanidad se han gastado anualmente 6 millones, pero adelante esa suma se aumentará a 40 millones.

Las construcciones del FAT, alneario de Rigen barcos, de Fuerza por la Alegría, castillos, escuelas, teatros, oficinas, han ab-

sorbido el último año 50 millones. 25 millones se han dedicado a escuelas, actos sociales y acciones de empresas.

Ha aumentado el trabajo de administración, pero la proporción de esos gastos ha disminuido y ahora de 18 por ciento de los gastos.

La prensa del FAT ha alcanzado un número total de ejemplares, por a 19 millones; el "Abentum" ha aumentado la tirada 2.029.321 ejemplares en 1936 2.860.000 en junio de 1937.

Desde la fundación de Fuerza por Alegría han participado los actos organizados por esta institución 61,5 millones de personas el giro de fondos ascendió a 24 millones de marcos. El número de personas que trabajan en instrucción es de 120.000, de cuales 5.000 están empleadas modo permanente.

La oficina de Belleza del Trabajo, que ha intervenido en empresas para mejorar las condiciones de sus instalaciones, incrementado obras y renovaciones un valor total de 365 millones. Las renovaciones y obras en so requieren unos 200 millones marcos.

Hasta ahora todos los gastos incluso los de construcción, sido pagados con los ingresos propios y se ha podido formar una reserva con un millón mensual. El activo del FAT llega a casi 500 millones de marcos deducidos todos los gravámenes importe de las amortizaciones.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



LA NOTA POLITICA

EL PAPEL AGUANTA lo que le pongan

EL LIC. DON CARLOS MARIA JIMENEZ COMENTA LA NOTICIA DE SU RETIRO DE LA JEFATURA DEL PARTIDO REPUBLICANO

DON BERNARDO BENAVIDES INSISTE EN NO ACEPTAR LA CANDIDATURA A DIPUTADO POR HEREDIA

Por nada del mundo dejaría la paz de mi hogar por meterme en el horrendo laberinto de la política, dice ese destacado profesional

Se especula, políticamente, con la noticia dada por un diario de San José, de que el líder del histórico partido republicano, Lic. don Carlos María Jiménez Ortiz...

Ahora él no ha hecho renuncia ni de la dirección del partido que ha organizado, e inspira, menos aún de su anunciada candidatura para diputado por la provincia de San José...

Ayer estuvo en esta capital el ilustre profesional herediano don Bernardo Benavides, en política el niño mimado, dijéramos, de un núcleo de ciudadanos de valer y de importancia de Heredia que lo ha deseado vehementemente para candidato a diputado...

La política nos ha manifestado el señor Benavides — acaudalada multitud de molestias. En genera odios y crea enemigos. Conduce muchas veces a situaciones verdaderamente desagradables; mortifica, enferma, aniquila. Mi temperamento no se ha hecho para esas luchas...

Se ha insistido ahora, con más empeño que antes, a que autorice mi nominación para candidato a diputado, y a esto me he negado rotundamente. Yo agradezco mucho esa distinción, ese honor, pero por nada dejaría la paz del hogar por meterme en el horrendo laberinto de la política.

Diputado, lo he sido ya. Dáteme ese honor. Por lo demás observo que en Heredia la campaña electoral se desliza, a Dios gracias, tranquilamente. No observo manifestadas actividades de propaganda. Ni, por parte del pueblo, especial interés por estos asuntos. Ojalá sigan las cosas como hasta aquí y que la tranquilidad sea perfecta hasta el término de la campaña. Sería ideal.

EL MERCADO DE CAFE EN NUEVA YORK

Table with 2 columns: Location (Río, Santo, Medellín) and Price (6, 8, 9). Includes sub-header 'PRECIOS DE VENTA AYER'.

PRECIOS DE PRODUCTOS

Table with 2 columns: Product (Cacao, Manteca, Algodón, Trigo, Maíz, Azúcar refinado, Azúcar crudo) and Price (5.41, 9.32, 7.83, 0.99, 0.52, 4.85, 2.50).

ORO EN BARRAS

Table with 2 columns: Location (Washington, Londres, Plata) and Price (\$35.00, 35.01, 0.44).

CAMBIO INTERNACIONAL

Table with 2 columns: Country (Libra esterlina, Francia, Italia, Bélgica, Suiza, Alemania, Holanda, Guayana Francesa, Suecia, Austria, Checoslovaquia, Brasil, Japón, Hong Kong, Shanghai) and Exchange Rate (5.0012, 33.950, 52.650, 17.022, 23.142, 40.415, 55.46, 22.33, 25.12, 25.78, 18.96, 3.52, 5.90, 29.16, 0.31, 0.29).

hermosa exposición en la Escuela Normal

Mucho gusto tengo en invitar a... para que asista a la exposición de trabajos realizados en el presente curso por los alumnos de la escuela normal y que estará abierta durante los días viernes, sábado y domingo de esta semana.



FABRICA DE CAJAS DE MADERA PARA TODO USO

Palos para escobas, para pisos, para muebles de mimbre, etc., etc. En nuestro depósito de maderas, situado 100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen TELEFONO 2439 — F. BARBARA, Gerente

GRAN EXPOSICION AVICOLA NACIONAL

EN EL CAMPO AYALA DE LA CIUDAD DE CARTAGO

Durante los días 26, 27 y 28 de diciembre próximo, en combinación con la Gran Exposición Nacional de fin de año, se efectuará esta Exposición. El cierre de inscripción para participar en el concurso se ha fijado para el día 23 de Diciembre próximo. La presentación de aves debe hacerse con un límite de doce ejemplares por persona.

Mr. JOS WM. KINGHORNE

DE EL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA DE WASHINGTON (E. E. U. A.) será el JUEZ de este gran concurso y su fallos tendrán enorme importancia para todos los avicultores que lo escuchen, porque son verdaderas lecciones de avicultura en general.

Dos premios de \$ 100.00 cada uno para el Gran Campeón y la Gran Campeona entre todas las razas.

Cuatro premio de \$ 50.00 cada uno para las cuatro parejas mejores entre todas las razas

Cuatro premios de \$ 25.00 cada uno para los cuatro mejores ejemplares entre los animales pequeños que se exhiban en el departamento avícola.

NOTA: No participarán de los premios en efectivo las aves importadas

CONCURRA CON SUS EJEMPLARES Y DEMUESTRE LO QUE HACE COSTA RICA EN AVICULTURA

Informes completos le serán suministrados por ROBERTO BRENES h. Presidente del sub-Comité Avícola de la GRAN EXPOSICION NACIONAL DE FIN DE AÑO.

La Guerra contra los...

(VIENE de la página DOS)

do devorados por sus enemigos, entre los cuales se contaba el tiburón. Toch concibió la idea de utilizarlos para la extracción de perlas en el fondo mismo del mar; propuso su idea a un capitalista, Mr. Bondy y entre ambos acometieron la empresa fructuosa y temeraria.

Domesticaron a los "newts" y los multiplicaron en grandes tanques y pantanos, les enseñaron la labor de pescar perlas y lo demás fue sobre ruedas. Demasiado sobre ruedas. La empresa hizo millones, pero la producción de perlas aumentó de tal manera, que se desvalorizaron por completo. Pero quedaba a Bondy y a Toch los "newts" en los cuales habían desarrollado rápidamente cualidades perfectamente humanas y una gran facilidad para aprender el idioma y métodos de los hombres. Si habían aprendido a usar los cuernillos para abrir las ostras de perlas y escarbarlas en busca de la rica gema, ¿por qué no habrían de aprender el uso de otras herramientas?

Los llevaron primero a los parques zoológicos, escogiendo a los más educaditos y mejor parecidos. Luego en tanques enormes los transportaron a todas partes de la tierra o mejor del agua. Ya no hubo océano, mar, lago o río que no tuvo su colonia de "newts" que empezaron a trabajar y vivir de la misma manera que los hombres. En la bahía de Tolón se estableció una Universidad de los Newts que contaba en su facultad al doctor Charles Mercier, matemático eminente que había revolucionado las bases euclidianas. Tuvieron ciudades con escuelas, calles, máquinas y fábricas, todo submarino y una abundante literatura newt. Invadió el mundo en todos los idiomas imaginables porque los

"newts" aprendían el idioma de los países en cuyas costas llegaban a instalarse.

Una nueva civilización había llegado "La Era Newt" con el énfasis en el agua en vez de la tierra firme. Cuando llegaron a multiplicarse hasta ser 27 veces más en el agua que los humanos en la tierra firme, la humanidad creyó llegado su gran día de prosperidad y bienestar distribuido. Los negocios se agigantaron con las industrias para proveer a las necesidades de los newts.

Las salamandras humanizadas tenían tantas ventajas sobre los hombres! Desde luego eran absolutamente iguales, la democracia igualitaria era por fin un hecho a lo menos en el agua. La uniformidad hacía fácil y lucrativa toda industria destinada a proveer al mundo newt. Eran además realistas ciento por ciento, no tenían preocupaciones espirituales, ni hablaban de inmortalidad, ni ambiciones desorbitadas ni se ocupaban de arte ni de fantasías. Pensaban poco y trabajaban mucho, eran perfectamente disciplinados y parecían siempre contentos. De todo lo que había en la humanidad terrestre habían adoptado únicamente lo que era útil, técnico y práctico. Lo que importaba con ellos era la cantidad, las cualidades eran idénticas en todos. Lejos de adoptar la moderna humana tendencia al control de la natalidad los newts se reproducían por millares, sin límite. Las hembras no tenían el menor interés en las cosas de la comunidad dedicadas exclusivamente a su tarea reproductora.

Hubo uno que otro pensador que expresó sus aprensiones acerca del peligro que los newts podían significar para la humanidad. Ya estaban taladrando los continentes para extender sus pantanos y se habla de la conveniencia de construir conti-

mentes húmedos, imensas represas de hierro y concreto dentro de la tierra para contener a los newts que estaban desbordando de las aguas. Un escritor inglés tituló "La advertencia de X" un estudio acerca de la amenaza newt. No se atrevió a firmarlo porque su tesis implicaba la ruina de muchos negocios y hería la sentimentalidad, creada al amparo de esos negocios, acerca de la protección y bienestar de los newts. Era empresa temeraria denunciar peligros en estos anfibios que eran los mejores aliados del hombre terrestre.

Además, como los newts se habían repartido entre las naciones y cada una tenía necesidad de ellos e su competencia con las otras, el problema no podía ser encarado por un país solo. El país que tratara de deshacerse de sus newts iría a la ruina económica y sería presa de los otros. Por otra parte el newt era ya soldado; había ejércitos submarinos organizados enteramente por ellos, pero sometidos a los hombres. La nación que renunciaba sus newts no solo se arruinaba sino que se desamaba. La casi unanimidad de los escritores cantaba los al newt y en el arte apareció una escuela dedicada al newt y influenciada por el newt.

Cuando Mr. X habló de la horrible multiplicación de una especie semi-humana que constituía la apoteosis de la mediocridad ininteligente, centenares de respuestas lo emplazaron para que abandonara sus teorías inhumanas y antihumanas. Poner trabas al desarrollo y cultura de los newt era atentar contra la civilización.

El Copek no ha seguido a Wells en su guerra de los mundos y la invasión de los marcianos para acostarnos con los en cuentros bélicos y la matanza. Nos muestra sí, que a la conquista del mundo por los newt fue un hecho fatal por la sola presión... (PASA a la Pág. 7)

LAS MUJERES TIENEN DERECHO A VOTAR Y A SER ELEGIDAS PARA LAS ASAMBLEAS PARLAMENTARIAS EN 24 PAISES

311.24

ESOS DERECHOS LE SON REHUSADOS POR 14 PAISES, ENTRE ELLOS 9 DE EUROPA

El derecho de voto en las elecciones para las asambleas locales y la elegibilidad a dicha asambleas son acordados a las mujeres a mismo título que los hombres en 29 países, siéndole rehusados ese derecho en 7 países, de ellos 4 de Europa

LA LIGA DE LAS MUJERES SUMINISTRA IMPORTANTE INFORMACION ACERCA DEL ESTATUTO DE LA MUJER

Por la vía aérea recibió ayer NOVEDADES una información de gran interés enviada por la Sociedad de Naciones y relacionada con el "estatuto de la mujer". Por considerarla de actualidad y de importancia, la reproducimos a continuación. Dice así:

"Una de las cuestiones que provocó la presencia de un público fiel en las galerías durante la última reunión de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, fué la situación de la mujer según la legislación en vigor en los diferentes países del mundo. La Primera Comisión, en cuyo seno fué examinando dicho problema, recomendó al Consejo de la Sociedad de las Naciones la creación de una comisión restringida de especialistas para hacer un estudio de esta importante cuestión.

El problema del estatuto de la mujer fué discutido por primera vez en la Asamblea de la Sociedad de las Naciones hace dos años, a solicitud de las delegaciones de la República Argentina, Bolivia, Cuba, República Dominicana, Haití, Honduras, México, Panamá, Perú y Uruguay. Un convenio concertado en Montevideo, denominado Derechos civiles y políticos de la mujer que sabía discutido en una reunión de la Unión Panamericana en diciembre de 1933, había intervenido sobre la cuestión, pero la Asamblea de 1935 no adoptó el convenio de Montevideo. En efecto, pareció que la adopción de un instrumento internacional no constituye el mejor medio de remediar la situación desfavorable desde el punto de vista jurídico y político de las mujeres en numerosos países en relación con la de los hombres. La asamblea pidió a los Gobiernos de los Estados Miembros y no Miembros de la Sociedad de las Naciones que le suministraran informaciones sobre la situación actual, según su legislación en vigor. También pedía a las organizaciones femeninas e internacionales que le presentaran las exposiciones que estas juzgaran necesarias. La Organización Internacional del Trabajo fué invitada a ocuparse de la cuestión de las condiciones de empleo tanto de los hombres como de las mujeres. En el curso de su conferencia general de junio de 1936, dicha organización aceptó emprender un estudio sobre este aspecto del problema.

Cuando la Asamblea se reunió este año, le fué sometido una serie de documentos que contienen las contestaciones de los Gobiernos a la solicitud de informaciones de la Asamblea. Los siguientes Gobiernos habían contestado: Unión Sudafricana, Australia, Bélgica, Brasil, Reino Unido, Bulgaria, Colombia, Checoslovaquia, China, Dinamarca, Egipto, Estonia, Finlandia, Hungría, India, Islandia, Letonia, Monaco, Noruega, Nueva Zelanda, Países Bajos, Polonia, Tailandia, Rumania, Suecia, Suiza, Turquía y Yugoslavia. Los Estados

Unidos de Norte América también enviaron un voluminoso informe sobre la cuestión. Las siguientes organizaciones femeninas internacionales enviaron exposiciones sobre el problema: Alianza Internacional para el Sufragio y la Acción Cívica y Política de las Mujeres; Alianza Universal de las Uniones Cristianas de Jóvenes; Alianza Internacional Social y Política de Santa Juana; Consejo Internacional de las Mujeres; Internacional de Derechos Iguales; Unión Internacional de Ligas Femeninas Católicas; Comité Consultivo Femenino sobre la Nacionalidad y la Federación Internacional de Mujeres de Negocios que ejercen Profesiones Liberales.

La señorita Hesselgren, delegada de Suecia, fué nombrada Ponente a la Asamblea sobre la cuestión. En su discurso a la Asamblea la señorita Hesselgren se refirió a la documentación que habian suministrado los Gobiernos y las organizaciones internacionales. Dichas informaciones refieren a treinta y ocho países y hacen notar los hechos siguientes:

1) La igualdad de derechos en materia de nacionalidad ha sido acordada a las mujeres por 10 países; y rehusada por 28; 8 países no suministraron informaciones.

2) Las mujeres tienen derecho de voto para las elecciones parlamentarias y son elegibles en las asambleas legislativas a mismo título que los hombres en 24 países; esos derechos les son rehusados en 14 países (entre ellos 9 de Europa).

3) El derecho de voto en las elecciones para las asambleas locales y la elegibilidad a dichas asambleas son acordados a las mujeres a mismo título que a los hombres en 29 países; les son rehusados en 7 países (entre ellos 4 de Europa); 2 países no suministraron informaciones.

5) En 7 países las mujeres casadas tienen derecho a mismo título que los hombres a la tutela de sus hijos; en 20 países ese derecho les es rehusado; 11 países no suministraron informaciones.

6) La cuestión del derecho de la mujer al trabajo ha sido muy difícil de elucidar según las informaciones recibidas. Parece, sin embargo, que 14 países acuerdan a la mujer casada o no el derecho de dedicarse, por decir así a cualquier trabajo, en tanto que en 6 países se imponen restricciones de orden diverso; 8 países no suministraron informaciones.

7) La igualdad de derecho en materia de propiedad, rentas y ganancias, ha sido acordada a las mujeres en 24 países; dicha igualdad les ha sido rehusada en 10; 4 países no suministraron informaciones.

A la luz de estas informaciones, la cuestión fué examinada en la Primera Comisión de la Asamblea. Los debates pusieron de relieve que la aplicación del principio de la igualdad de trato de los hombres y de las mu-

eres, conformemente a la legislación no era más una cuestión que interesaba únicamente a las mujeres o a ciertos grupos de mujeres. Así como declaró el delegado de Francia, ese problema es una de las grandes cuestiones de la humanidad y se impone a la atención de la Sociedad de las Naciones. El delegado de Bélgica hizo notar que la tendencia general al reconocimiento de la igualdad de derechos era una de las características de la evolución social actual. La legislación debe tener en cuenta la fuerza y la significación y en su organización social.

Como la Asamblea aun no podía pronunciarse sobre la acción a seguir en la materia, decidió recomendar la creación de un Comité restringido de expertos encargado de proceder a un estudio científico del problema. El Comité determinará el alcance exacto del estudio del conjunto que ha sido considerado sobre la situación de la mujer, según la legislación y la práctica de diferentes países. Este recurrirá a diversos institutos científicos competentes, principalmente al Instituto Internacional para la Unificación del Derecho Privado y podrá consultar a las organizaciones femeninas internacionales y pedir su colaboración.

La asamblea votó los créditos necesarios para los trabajos de dicho Comité y probablemente este será constituido por el consejo en su próxima reunión de enero de 1938.

La acción de la Asamblea en este terreno probablemente tendrá dos resultados importantes: uno directo y otro indirecto. Los trabajos del Comité de especialistas constituirán el primer estudio científico que se ha hecho sobre la situación de los hombres y las mujeres en los diferentes países. Dichos estudios reunirán una vasta documentación que servirá a los gobiernos, y a las personas interesadas en esta cuestión. Finalmente, los trabajos

del Comité alentarán a todos aquellos que se esfuerzan pacientemente y tenazmente en mejorar las condiciones sociales en cada país.

UNA MINA DESTRUYE PARTE DE LAS FORTIFICACIONES DE MADRID



En la VIDA MODERNA

Artística velada en el Teatro Nacional el domingo

Comprenderá particularmente material escolar

Para el domingo 21 de los corrientes, y a beneficio de la Escuela Buenaventura Corrales, se ha preparado una magnífica matinee que comprende entre otros los siguientes números: 1. Obertura por la orquesta; 2. El deber de estudiar; 3. Lamento Inca; 4. La caza del puma; 5. Orquesta; 6. El Martillo; 7. La marcha triunfal; 8. El rabo del demonio.

Segunda parte: 1. Orquesta; 2. Intimo secreto; 3. Cerezas, de Charles Gounod; Baile con la música del ballet de Fausto, a cargo de la gentil señorita Azyadé Estrada, discípula de la profesora de baile, Grace Lindo; 4. Bailecito de Gurlett, por Azyadé Lara Wahle; 5. Fragmento de la ópera Frasquita; 6. El aro; 7. Los marineros; 8. La Cieguita; 9. Romance de Antonio Rubenstein; 10. Señores, me quiero casar; 11. Carnavalesca.

Precios: luneta, palco, butaca, un colón; palco galería 75 cts. galería 25 cts.

1. Ningún hombre con... puede estar sin seg... corre el riesgo de qu...
2. Si usted necesita un... asegurarse inmediatamente tarde.
3. Si usted está ya ase... íntegro. Puede usted... lia tendría que sop... maturo de usted.

Los mejores retratos los hace *Hernández*

BANCA